

El número de sociedades mercantiles disueltas en marzo de 2021 –último dato publicado– es de 2.121, un 44,3% más que en el mismo mes de 2020

## Los expertos contables proponen la utilización de mecanismos de restructuración mercantil, como las fusiones y escisiones, para evitar una mayor destrucción de tejido empresarial

Noticia 10-06-2021 [EIDerecho.com](https://elderecho.com)

La situación actual, caracterizada por los efectos nefastos de la COVID-19 en las empresas, ha propiciado que éstas tengan que llevar a cabo una revisión de sus modelos de negocio, de sus alianzas estratégicas y de las posibilidades de colaboración empresarial –como las combinaciones de negocio–, que les permita una mayor profesionalización en los mecanismos de su gobierno corporativo con el objeto de obtener una ventaja competitiva y estar en una mejor posición para optar a los fondos europeos.



Esta es una de las conclusiones de la II Jornada virtual del Registro de Expertos Contables, REC], que se ha desarrollado bajo el título “Un Experto Contable REC] para la recuperación” y a la que han asistido cerca de 1.000 expertos contables. La inauguración ha corrido a cargo del presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC), Santiago Durán; del presidente del Consejo General de Economistas de España (CGE), Valentín Pich, y del nuevo presidente del Registro de Expertos Contables (REC]) para los próximos dos años, Fernando Cuñado, que tomará el relevo en la presidencia del REC] a partir de este acto. El acto ha sido clausurado por el presidente del Registro de Economistas Auditores (REA), Carlos Puig de Travay; por el actual presidente del REC], Francisco Gracia, y por el sustituto de este último a partir de hoy, Fernando Cuñado.

Conviene recordar la reciente Consulta pública sobre el proyecto de norma contable para las operaciones entre empresas del grupo, del ICAC, cuyo objetivo responde a la necesidad de que los estados contables de las empresas españolas respondan a altos estándares de calidad en la información financiera que permitan la comparabilidad y suministren la información requerida por los distintos usuarios y, en especial, por los diferentes mercados, todo ello en sintonía con las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF).

En esta línea, Valentín Pich, presidente del Consejo General de Economistas de España, ha destacado “la necesidad de completar y homogeneizar a nivel nacional los criterios a seguir en estas operaciones, otorgando un marco adecuado y suficiente para todos los usuarios de la información financiera elaborada por las sociedades de capital”. Para Pich “el papel realizado por el ICAC es fundamental en la transposición de las NIIF, ya que este organismo siempre tiene en cuenta las características de las pequeñas y medianas empresas, y se rige por el criterio del coste-beneficio sobre los requisitos de información financiera a este tipo de empresas”.

Fernando Cuñado, nuevo presidente del REC], agradeció la gran labor desempeñada por su antecesor en el cargo, Francisco Gracia, y destacó el papel esencial que van a jugar los expertos contables como una de las soluciones a los problemas que parece que pueden ralentizar el crecimiento económico por la crisis que estamos viviendo y, además, “su protagonismo será esencial en la elaboración de los proyectos que deben canalizar las ayudas europeas, un mercado que creemos que está abierto a firmas de todo tipo y dimensión. Además, podemos aportar también nuestro “expertise” en proyectos que, al acelerar la adaptación de las empresas a las nuevas demandas, eviten tensiones inflacionistas y generen empleo, factores hacia los que se están orientando los esfuerzos de la mayoría de los gobiernos europeos. A estos elementos tenemos que añadir nuestro buen hacer en la ayuda a muchas empresas para que puedan sobrevivir y evitar la quiebra, problema que parece que a partir de septiembre, con la reducción progresiva de las ayudas de los ERTE, puede frenar en seco la recuperación”.

Francisco Gracia, presidente del REC], ha manifestado su satisfacción por la publicación de la Guía de “Fusiones y escisiones” (se adjunta), que hoy se ha presentado y puesto a disposición de todos los miembros del REC], siendo esta la número 4 de un compendio de guías profesionales de gran utilidad que tienen como fin orientar sobre los aspectos más importantes de determinados encargos. Tal como afirma Gracia, “la continuidad en el desarrollo de estas guías permite desarrollar, y por tanto acercar a todo el colectivo, los trabajos de un alto grado de especialización, coadyuvando a la profesionalización y la calidad de la actividad que realizamos”.

El Registro de Expertos Contables –REC]– cuenta en la actualidad con 4.000 profesionales y sociedades acreditadas. El actual consejo directivo, tras un debate abierto con sus delegados territoriales y las Corporaciones de las que depende dicho Registro (el Consejo General de Economistas de España y el Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España), diseñará su plan estratégico para el próximo trienio (2021-2023), que será clave en este proceso de consolidación. Su objetivo fundamental es la promoción de la figura del experto contable entre las empresas demandantes de sus servicios, y entre las entidades públicas y privadas que componen el entramado institucional empresarial.

<https://elderecho.com/los-expertos-contables-proponen-la-utilizacion-de-mecanismos-de-reestructuracion-mercantil-como-las-fusiones-y-escisiones-para-evitar-una-mayor-destruccion-de-tejido-empresarial>